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JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX 
 

COSTOS DE ARRENDAMIENTO 
 
PREOCUPA AL GCDMX EL ALTO COSTO DE LAS RENTAS. Con el objetivo de crear un 
espacio de discusión para elaborar propuestas destinadas a mejorar la situación actual de la 
vivienda de alquiles en la CDMX, se llevó a cabo el Foro Viviendas y Rentas en la Ciudad de 
México. Dicho foro estuvo encabezado por el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES 
GUADARRAMA, quien mencionó que esa iniciativa no sólo pretende enfrentar problemáticas 
actuales, sino también dejar las bases para un futuro donde la vivienda digna y accesible sea 
una realidad para todos. El funcionario admitió que están preocupados por el acelerado 
aumento en los costos de las rentas de las viviendas a lo largo de los últimos años. Sol 17, 
Ref. 1C, Uni. 19, Exc. 22, Her. 14, Pre. 5, RÍ. 3, Raz. 1 y 17, 24H. 6, Eco. 1, Met. 9, Grá. 3, 
Bas. 10. 
 

DISMINUYE INSEGURIDAD 
 
CIUDADANÍA SIENTE MENOS INSEGURIDAD. En junio de 2024, la Ciudad de México 
alcanzó el nivel más bajo de percepción social de inseguridad registrado por la Encuesta 
Nacional de Seguridad Pública Urbana, del INEGI, al reportar 51.5% en esta medición. 
Respecto a los resultados positivos, el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES GUADARRAMA, 
celebró los avances e indicó que se obtuvieron gracias a la coordinación entre dependencias. 
Uni. 19, Her. 15, Raz. 16, Grá. 3. 
 
DISMINUYE LA PERCEPCIÓN DE INSEGURIDAD URBANA. La virtual presidenta electa de 
México, Claudia Sheinbaum Pardo, enfatizó que a la fecha la percepción de inseguridad en el 
país se ha reducido de manera importante, al pasar de 76.8%, en el 2018, a 59% a la fecha, 
lo cual demuestra, señaló, que “se ha avanzado y vamos a avanzar todavía más”. Agregó 
que en el caso de la Ciudad de México es importante porque la disminución es todavía 
mayor, ya que, recordó, ella dejó el cargo de jefa de Gobierno de la Ciudad en junio del 2023, 
y si se hace el comparativo de la percepción de inseguridad, entre el 2018, y el año que ella 
dejó el cargo, mencionó, las cifras pasaron de 91.7% de los capitalinos que se sentían 
inseguras hace seis años, y sólo el 9% no se sentían inseguras, a un 59% de percepción 
cuando Sheinbaum Pardo, dejó la jefatura de gobierno. Aunado a lo anterior, sostuvo, 
todavía está el trabajo que ha hecho MARTÍ BATRES, quien asumió el cargo, en junio del 
2023 al mismo mes del año en curso, “hay una disminución importante en junio al 51.5%”. 
Cró. 8, Fin. 31. 
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RECUPERAR ALAMEDA 
 
BUSCAN RECUPERAR LA VOCACIÓN DE LA ALAMEDA. El titular de la Secretaría de 
Desarrollo Urbano y Vivienda, Inti Muñoz, consideró que, una vez que concluyan las obras de 
mantenimiento de la Alameda Central iniciadas esta semana, deberá recuperar su vocación 
de espacio público, donde no está contemplada la presencia del comercio informal. El lunes 
que dio a conocer las obras de mantenimiento general de la Alameda Central, el Jefe de 
Gobierno, MARTÍ BATRES, comentó que este tipo de intervenciones en el espacio público 
sirven también para la recomposición social, por lo que reiteró que en este caso la Secretaría 
de Gobierno mantiene el diálogo con las organizaciones de comerciantes informales para 
ofrecerles alternativas de reubicación. Uni. 18 y 20M. 
 
 

OTROS TEMAS 
 
PLANTEAN ABRIR CALLE EN PARQUE LÍBANO. Para resolver el congestionamiento en la 
salida vehicular de Moliere hacia Paseo de la Reforma, vecinos de Polanco propusieron al 
Gobierno capitalino abrir una vialidad de 450 metros dentro del Parque Líbano. La iniciativa 
fue planteada al Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, quien les pidió realizar estudios para 
examinar si el proyecto es viable. Ref. 3C. 
 
 
MEJORAN ENTORNO. Un proyecto vecinal se llevará a cabo en el Parque Minerva, en 
Azcapotzalco. Recibirá presupuesto de 1 mdp. MARTÍ BATRES anunció la inversión y 
destacó que el monto no es ejercido por el gobierno, sino por los vecinos, quienes 
presentaron la propuesta. La rehabilitación del Parque es parte del Programa Mejoramiento 
Barrial y Comunitario. Consiste en la colocación de juegos, piso amortiguante, colocación de 
luminarias y rejas. Ref. 6. 
 
 
VAN, PESE A PENDIENTE, PARA CONSULTA DE IPDP. EL Instituto de Planeación 
Democrática y Prospectiva perfila una nueva consulta de los documentos de planeación de la 
Ciudad de México, aunque sin solventar los pendientes que terminaron por generar 
cuestionamientos en los procesos anteriores. Cuando el Jefe de Gobierno, MARTÍ 
BATRES, retiró en diciembre los planes, afirmó que buscaría sólo integrar un nuevo capítulo 
en materia de corrupción inmobiliaria, acto que fue cuestionado por expertos, pues exigían 
una reposición del proceso en vez de continuar con las propuestas que ya lucen atrasadas. 
Ref. 2. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PAGO DE FAVORES. Las condonaciones de pagos y descuentos en publicidad exterior que 
la Ciudad de México  otorgó a distintos proveedores dejarán pérdidas cercanas a los 200 
millones de pesos anuales para las arcas capitalinas, indicó a Reporte Índigo el presidente 
de la Fundación por el Rescate y Recuperación del Paisaje Urbano, Jorge Carlos Negrete. 
Aunque la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda calculó una recaudación anual de más 
de 100 millones de pesos para el ejercicio fiscal 2024 por el pago de derechos de licencias 
para medios publicitarios, el titular de la FRRPU detalló que las autoridades locales tratan de 
“pagar favores” por la propaganda electoral y preelectoral que saturó las calles de la CDMX 
durante el último proceso. En junio de 2022 entró en vigor la Ley de Publicidad Exterior de la 
capital, con la que las autoridades capitalinas establecieron un plazo de un año a las 
empresas del rubro para retirar los anuncios. Sin embargo, fue hasta mayo de 2024 que el 
Jefe de Gobierno capitalino, MARTÍ BATRES, confirmó el retiro de mil 298 anuncios 
publicitarios colocados en las azoteas de la CDMX. De acuerdo con el mandatario local el 
90.5 por ciento se retiraron de forma voluntaria, 62 por ciento fue retirado por el Instituto de 
Verificación Administrativa, y el 3.3 por ciento, fueron retirados tras exhortos de la 
administración local. RÍ. 18 y 19. 
 
 
 

GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFE DE GOBIERNO 
 
 
DESDE SAN LÁZARO, por Alejo Sánchez. La inquietud se apodera de algunos morenistas 
de los llamados “puros” ante el hecho de que, a partir del 1 de octubre, su partido político se 
quedará huérfano, al prescindir de su creador, líder y mecenas, que se retirará de la política 
en su finca de Tabasco. En momentos en que el PRD y el PRI están en desgracia, pues 
varios de sus militantes que han quedado en la orfandad política buscan a toda costa refugio 
en Morena y ello, aparentemente, desplazaría a cuadros morenistas que tienen más mérito 
para alcanzar puestos de representación popular. Eso se llama oportunismo que ronda en el 
crecimiento del morenismo. Desde luego, no estamos diciendo que Claudia Sheinbaum no 
tenga la capacidad de asumirse como líder moral de Morena y de mantener a raya a esos 
morenistas puros que intentaron imponerse, por ejemplo, cuando ella era jefa del gobierno 
capitalino o ya en campaña, tal como pasó con MARTÍ BATRES, quien le jugó las contras y 
bueno, los resultados están a la vista, al no ser considerado por la doctora en alguna 
posición relevante dentro de su gabinete. Fin. 27. 
 
 
EDITORIAL 
 
SUBE Y BAJA. SUBE: Pablo Vázquez, Jefe la Policía de la CDMX, se especializó en 
seguridad y políticas públicas. Tras la salida de García Harfuch, el Jefe de Gobierno, MARTÍ 
BATRES, lo designó como el nuevo titular de la dependencia. En su gestión, se logró una 
percepción de seguridad que es histórica. BAJA: Néstor Gregorio Vera, Jefe guerrillero 
colombiano. Cró. 2. 
 
 
 
 



GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
 
SE MANIFIESTAN POLICÍAS EN VC CONTRA SU JEFE. Elementos adscritos a la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), encargados de atender movilizaciones 
ciudadanas, exigieron que se destituya y se pro- ceda incluso penalmente contra su jefe 
policiaco con clave "Sombra", pues lo acusan de arrestos injustificados y maltrato al 
personal. Los policías aseguran que este superior les pide arrestar a personas de forma 
ilegal, y que esto lo cumplen en condiciones deplorables. Su demanda esencial es que las 
autoridades de la misma SSC, y en su caso el Ministerio Público, investiguen estos 
señalamientos contra el apodado "Sombra". Esta protesta la hicieron con la toma de las 
instalaciones del Puesto de Mando, ubicadas en el número 169 de Sidar y Rovirosa donde 
está la oficina de la Dirección Ejecutiva de Enlace Institucional, área a la que pertenece estos 
elementos. Con esta manifestación afectaron el paso de la Línea 4 del Metrobús, en la 
colonia Jardín Balbuena, de la alcaldía Venustiano Carranza. Letreros con las consignas 
"Fuera 'Sombra", o "Fuera corruptos", se colocaron en la puerta de entrada del Puesto de 
Mando. Cualquier policía o burócrata con uso de fuerza pública, puede ser acreedor de hasta 
ocho años de prisión en caso de que: "ordene la aprehensión de un individuo por delito que 
no amerite pena privativa de libertad o no preceda denuncia", prevé el Código Penal. 
Basta/12, Met. 2 
 
 
PROTESTAN 35 POLICÍAS POR ABUSOS LABORALES. Elementos de la dirección de 
Enlace Institucional de la Policía capitalina realizaron una protesta para denunciar abusos 
laborales. Los agentes inconformes se encargan de monitorear las movilizaciones sociales 
en la Ciudad y también canalizan a los manifestantes con las dependencias de Gobierno que 
pueden atender sus demandas. En los últimos meses, acusaron, han sufrido arrestos 
injustificados y malos tratos por parte de Antonio Eulogio Luna, director ejecutivo de su área. 
Por eso, exigieron la intervención de funcionarios de alto nivel de la corporación, que se inicie 
una indagatoria en contra del mando y que sea destituido. Ayer, hacia las 7:00 horas, un 
grupo de unos 35 uniformados tomó el Puesto de Mando, en la Alcaldía Venustiano 
Carranza, donde tienen su centro de operaciones. Los afectados impidieron el acceso a las 
instalaciones, ubicadas en la esquina de Avenida Sidar y Rovirosa y Retorno 1 de Cecilio 
Robelo, en la Colonia El Parque. Enseguida, abarcaron toda la vialidad, donde también 
bloquearon el paso de vehículos e, incluso, de unidades del Metrobús, pues un tramo forma 
parte del recorrido de la Línea 4. Ref. 4-Cd. Basta/29 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



ATRAEN A LAS VÍCTIMAS DE TRATA CON FALSO EMPLEO. El método más empleado 
para captar a víctimas de trata de personas son las ofertas de trabajo falso y el reclutamiento 
por parte de familiares, afirmó Salvador Guerrero, presidente del Consejo Ciudadano para la 
Seguridad y la Justicia de la Ciudad de México. En la presentación del reporte anual 2023-
2024 Un Modelo Único contra la Trata, se destacó que 30.6% de las víctimas de este delito 
fueron reclutadas con un empleo falso, 22.3% por “causa no específica”, 21.1% fueron 
enganchadas por un integrante de su familia; 10.7% mediante una promesa de ayuda y 8.3% 
mediante enamoramiento, entre otras modalidades. De todas las víctimas de trata, 51.3% 
son víctimas de explotación sexual; 25 por ciento de trabajo forzado; 11 por ciento son 
víctimas de explotación laboral. El encargado de despacho de la Fiscalía General de Justicia 
de la Ciudad de México (FGJCDMX), Ulises Lara, agregó que “una de las partes más duras” 
de este ilícito es que tiene que ver con gente conocida. “Con familiares, con amigos, por 
parejas, por eso a veces es tan difícil decir ‘estoy siendo víctima de trata, me están usando 
para estos fines, no puede ser que alguien tan cercano me quiera utilizar’”, expresó. Lara dijo 
que los criminales contactan a niños a través de los chats de videojuegos, por lo que pidió a 
los padres vigilarlos. Exc. 23-C, Pre. 11 
 
 
DARÁN APOYO A EJIDATARIOS, COMUNEROS Y PRODUCTORES. Los habitantes del 
Suelo de Conservación, la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural (CORENADR) 
y el Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México firmaron un 
convenio de colaboración para ofrecer apoyo, asesoramiento y acompañamiento a 
campesinos, productores agrícolas y sujetos agrarios en la prevención y denuncia de delitos, 
con un enfoque especial en la violencia de género, el fraude, la invasión y despojo de tierras. 
En ese marco, la directora general de CORENADR, Columba López Gutiérrez, recordó 
cómo, al iniciar la administración, la Ciudad de México enfrentaba altos niveles de violencia 
que también afectaban a las zonas de conservación. "Cuando llegamos, la Ciudad de México 
tenía mucha violencia y el suelo de conservación pues no quedaba fuera de esto, no estaba 
alejado de ella", citó. Además, señaló que el despojo de tierras y el fraude han sido 
particularmente perjudiciales para mujeres y personas de la tercera edad, quienes a menudo 
no saben cómo defenderse o a dónde acudir. Ahí, la presencia de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana y la Guardia Nacional ha sido fundamental, pero López Gutiérrez enfatizó la 
necesidad de un apoyo adicional que guíe a los afectados en el proceso de denuncia y 
búsqueda de justicia."Mediante el gobierno de la doctora Claudia Sheinbaum y la estrategia 
de seguridad implementada por Omar García Harfuch, la seguridad mejoró, con la presencia 
constante de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, la Guardia Nacional, de eso no tenemos 
duda. Pero las personas necesitan un apoyo que los guíe de cómo llevar esos problemas y 
denunciar", afirmó. Pre. 11 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



BAJAN DENUNCIAS POR TRATA DE PERSONAS. A nivel nacional, se registró una baja 
del 24.5% en las denuncias por trata de personas, de acuerdo con el Reporte Anual 2023-
2024 "Un Modelo Único Contra la Trata", elaborado por el Consejo Ciudadano para la 
Seguridad y Justicia de la Ciudad de México. Ello fue dado a conocer por el presidente de 
dicho organismo, Salvador Guerrero Chiprés, en el marco del Día Mundial contra la Trata de 
Personas, que se con- memora el 30 de julio. "Desde 2019, la Línea y Chat Nacional Contra 
la Trata de Personas ha apoyado a más de 12 mil personas y las carpetas de investigación 
en la capital nacional disminuyeron un 44.3% en el primer semestre de este año res- pecto al 
mismo periodo de 2022, yun 24.5% en el país", señaló. El reporte destaca que el 51.3% de 
los casos de trata son por prostitución y otras formas de explotación, y el 25% por trabajo o 
servicio forzado. Además, identifica que el 21% de los tratantes tienen alguna relación 
familiar con la víctima, siendo principalmente la madre, padre, padrastro, pareja sentimental o 
tíos. La oferta de falsos empleos representa el principal método de enganche, con el 30.6% 
de los reportes, seguido de los miembros de la familia, la promesa de ayuda y el 
enamoramiento. Basta/8 
 
 
SE REDUCE INCIDENCIA DELICTIVA EN LA CEDA. Lorenzo Chávez Santos, coordinador 
de Seguridad, Vialidad y Protección Civil de la Central de Abasto de la Ciudad de México, 
detalló que, de 2018 a la fecha, se ha logrado una reducción del 83 % en la indecencia 
delictiva de alto impacto en este centro de distribución de alimentos. Añadió que, para 
atender la exigencia de seguridad, se ha utilizado tecnología avanzada junto con trabajo de 
proximidad social, con el objetivo de generar confianza entre la comunidad y fomentar la 
cultura de la denuncia.  Chávez Santos puntualizó que “la instalación del C2 con más de 600 
cámaras y 100 botones de pánico distribuidos de manera estratégica, fue una herramienta 
fundamental para el combate a la delincuencia”, junto con la llegada del módulo del Consejo 
Ciudadano capitalino. Pre. 5 
 
 
INVESTIGAN A LA SSC. Autoridades realizan una investigación al interior de la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana (SSC) en relación con el asesinato del Comisario Milton Morales 
Figueroa, ocurrido el domingo, en Coacalco, así como los casos que llevaba y sus 
relaciones. "Estamos investigando no solamente eso (de manera interna en la SSC) muchas 
más cosas, los casos, los asuntos, las relaciones, no podría decir que hay una sola (línea de 
investigación)", dijo Ulises Lara López, encargado de despacho de la Fiscalía General de 
Justicia de la Ciudad de México. Señaló que aunque el hecho no ocurrió en esta entidad 
también es responsabilidad de la Fiscalía indagar debido a que era un servidor público del 
Gobierno capitalino. Met. 4 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



MATAN A JOVEN MAZHUA DE TRES BALAZOS EN TEPITO. Michell Doroteo, de 19 años, 
murió sentado en una silla de plástico blanco entre los puestos de Tepito. Un hombre de 
playera negra se acercó sigiloso y detonó la pistola, pegándole dos balazos en el cuello y 
uno en la mejilla. La familia de Michell, de origen mazahua, entre ellos sus hermanos y su 
esposa, recibieron llamadas de los policías. Ellos no sabían qué hacía Michell ahí, pero 
corrieron desde el Zócalo, donde venden sus productos en sus carritos. Los familiares 
llegaron a la Calle Jesús Carranza, afuera del número 28, donde estaba el puesto de tianguis 
vacío y la silla blanca con el cadáver. Todos abrazaban a Michell, se querían despedir de él, 
pero llegaron los peritos y los policías quisieron sacarlos de la zona acordonada. A las 
hermanas de Michell las golpearon, incluso a una de ellas que está embarazada, las 
arrastraron y, presuntamente, les quisieron robar sus celulares. "Estábamos cerca de mi 
hermano. Los policías nos dijeron que nos retiráramos... nos empezaron a arrimar, a 
empujar... y a todos nos empezaron a pegar. A mí me agarraron entre 5, 10, me dieron 
trompones", gritaba la mujer mazahua. Una bola de gente se formó en el pasillo de Jesús 
Carranza y los policías que estaban más alejados corrieron. Las hermanas del joven 
señalaban a aquellos agentes que antes las habían atacado. "Debían haber golpeado a 
quien lo mató, no a nosotros", sollozaban.  Ref. 4-Cd. Pre. 25 
 
 
ASESINAN A HOMBRE A GOLPES Y BALAZOS, en la colonia Oriente Zona peñón, en la 
alcaldía Iztapalapa. Se trata de un masculino de 45 años de edad, que durante una riña 
perdió la vida en la esquina de Brigada Álvarez y Pablo Mena. Se dice que en una camioneta 
azul escaparon los agresores. Met. 2 
 
 
CAE EL TROMPAS DE LA UNIÓN TEPITO. Fue detenido Luis Erick "N", alias El Trompas, 
presunto integrante de La Unión Tepito, que opera en la zona centro de la capital del país, en 
posesión de más de 200 dosis de posibles narcóticos, cartuchos útiles y un vehículo. Gracias 
a trabajos de investigación, elementos de inteligencia de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México, detuvieron al sujeto en la Cerrada Miguel Negrete, 
de la colonia 10 de Mayo, en la alcaldía Venustiano Carranza. Pre. 25 
 
 
ARRESTAN A DOS POR ROBO A USUARIOS DEL AICM. Elementos de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana (SSC) detuvieron a dos sujetos señalados de integrar un grupo 
delictivo que asalta a cuentahabientes o pasajeros que acuden a casas de cambio del 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). Sebastián “N” y Miguel “N”,  de 41 
y 52 años, respectivamente, fueron arrestados durante el cumplimiento de una orden de 
cateo que se efectuó en un domicilio ubicado en la alcaldía Gustavo A. Madero. Durante el 
despliegue policial fueron aseguradas dos calaveras de auto, un engomado de vehículo con 
reporte de robo y placas de circulación del Estado de México y una placa de circulación 
emitida en el estado de Guanajuato. También un arma larga, un celular y una máquina para 
contar billetes. Las investigaciones refieren que Sebastián “N” es quien proporciona los  
vehículos con los que asaltan a las víctimas. Autoridades externaron que este sujeto cuenta 
con un ingreso al Sistema Penitenciario de la Ciudad de México por delitos contra la salud, 
así como una presentación ante el agente del Ministerio Público por el mismo delito, ambos 
en este año.  Exc 23C Pre 25 
 
 



EN TRES AÑOS, CUATRO CASOS DE ROBO DE AGUA POTABLE EN LA ALCALDÍA 
TLALPAN. Sin especificar el número de tomas clandestinas halladas, la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana (SSC) presentó un informe al Congreso capitalino sobre cuatro casos 
en los últimos tres años de huachicol o extracción ilegal de agua sólo en la alcaldía Tlalpan. 
El documento fue presentado a partir de un exhorto hecho por el pleno, con lo que se informó 
que a partir de dichos operativos coordinados con la Fiscalía General de Justicia, realizados 
bajo órdenes de cateo, se detuvo a cuatro personas y se incautaron una decena de pipas de 
agua con capacidades de hasta 10 mil litros, así como el aseguramiento de cisternas e 
inmuebles. La dependencia explicó que el 12 de julio de 2022, a raíz de una denuncia 
presentada por la existencia de predios con cisternas y tomas de agua potable clandestinas 
en la colonia Lomas de Tepemecatl, fue cateada una vivienda por el delito de defraudación 
fiscal en materia de suministro de agua potable. Posteriormente, el 20 de octubre del año 
pasado, en la colonia Héroes de Padierna fue investigado un inmueble por el delito de 
recepción y encubrimiento de fluidos de agua potable. En el lugar, la persona que resultó 
detenida manifestó rentar el sitio en el que se localizó una toma clandestina, así como dos 
rollos de manguera para rellenado de pipas.   Jor 33C 
 
 
 

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
 
INICIAN PESQUISA INTERNA EN SSC SOBRE LA MUERTE DE MILTON MORALES.  La 
Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México se sumará a los trabajos de 
investigación iniciados por su homóloga del estado de México para esclarecer el atentado 
donde perdió la vida el jefe de la Unidad de Estrategia, Táctica y Operaciones Especiales de 
la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Milton Morales. El coordinador de investigación 
territorial a cargo de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, Ulises Lara 
López, informó que luego del asesinato de Milton Morales hay una indagatoria, “sí, estamos 
investigando, estamos en coordinación con el estado de México, es de su jurisdicción la 
investigación por el caso de homicidio”. No obstante, reconoció que hay una investigación 
interna, “nuestra, por el caso también de ser una persona que estaba laborando en el 
gobierno”. Informe sobre trata En el informe sobre delito de trata de personas que presentó, 
Lara López expresó que se está avanzando porque “tenemos un nivel de coordinación 
importante y vamos a dar a conocer los avances en el momento oportuno”. Al referirse a la 
pesquisa interna que se lleva a cabo desde la Secretaría de Seguridad Ciudadana, expuso 
que no sólo se está investigando el homicidio, sino que “hay muchas cosas más. Los casos, 
los asuntos, las relaciones, no le podría decir que hay una sola”. Jor. 34C, Uni. 18M, Grá. 8, 
Exc. 22C, Her. 14. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



“SE VUELAN” TERODÁCTILO MECÁNICO DE UNA EXHIBICIÓN EN LA PLAZA 
PERISUR.  De la muestra de dinosaurios Jurassic World The Exhibition, que se presenta en 
el Centro Comercial Perisur, se robaron al pterodáctilo. Los encargados de la exhibición se 
encontraron con la sorpresa de que el reptil volador desapareció sin que nadie se diera 
cuenta, por lo cual se presentó la denuncia de los hechos ante la Fiscalía General de Justicia 
de la Ciudad de México. Al centro comercial, localizado en Periférico Sur, colonia Jardines 
del Pedregal, en la alcaldía Coyoacán, se trasladó personal ministerial y junto con los 
elementos de seguridad privada de la plaza analizaron cómo se llevaron al pterodáctilo 
mecánico del estacionamiento sin que nadie lo viera. A pesar de que ayer se difundió, a 
través de redes sociales, que la pieza tendría un valor de 2 millones de pesos, la fiscalía 
capitalina aún no tiene el monto preciso, el cual se determinará cuando concluyan los 
peritajes y se tenga el dictamen. La exhibición está integrada por 24 dinosaurios, algunos de 
hasta 12 metros de longitud, que antes de llegar a México recorrieron países de Europa y 
ciudades de Estados Unidos. Sobre la investigación, la Fiscalía General de Justicia capitalina 
informó que inició la carpeta de investigación por el delito de robo de objetos, luego de la 
denuncia que se presentó el pasado martes, a través de la cual se notificó lo ocurrido entre 
los días 17 y 18 de julio. Jor. 34C, Exc. 22C, Uni. 19M, 24H. 7, Met. 4. 
 
DENUNCIAN DESPOJOS DE VIVIENDA A VECINOS DE BJ. SE HAN APROPIADO DE 
ALREDEDOR DE 15 INMUEBLES. Activista asegura que existe 3 una mafia que se adueña 
de los inmuebles para renta o venta. La Mafia del Despojo es uno de los aliados de la 
expansión de la gentrificación, que cada vez más frecuentemente encuentra, en diferentes 
zonas de la Ciudad de México, la oportunidad de encarecer el alquiler de las viviendas, 
muchas veces a costa de desalojar a los propietarios de sus inmuebles, obligando a que 
haya solo algunos que puedan pagarlo. Inicialmente, el interés estaba puesto en la Roma, 
Condesa, Zona Rosa, y ahora se ha extendido a colonias de la alcaldía Benito Juárez, como 
Santa María Nativitas, Elena, Diego Arenas, Portales y San Simón, donde vecinos de la 
demarcación, acusan el abuso hacia los dueños de viviendas en situación vulnerable, como 
gente de la tercera edad, de ser despojados de sus casas por medio de engaños, o incluso 
de forma violenta. La integrante de la Red vecinal Benito Juárez, y de la Comisión de 
Participación Ciudadana (Copaco) de Villa de Cortés, Gabriela Ortega Valdés, quien lucha 
contra el cartel inmobiliario, ase- gura que la Mafia del Despojo, como lo han denominado, 
"es un conjunto de in- dividuos respaldado por instituciones de la policía, hasta de la 
Secretaría de Finanzas, que se dan cuenta quienes no pagan predial, entonces mandan a 
grupos para observar cuales (viviendas) están abandonadas". Pre. 1, 3. 
 
CIUDAD EN EL CIELO. Entre 2019 y 2023, en la Ciudad de México fueron acreditados 348 
inmuebles edificados en forma irregular con 579 pisos de más, por encima de los límites 
marcados por las normas de desarrollo urbano, de acuerdo con los registros de la Pro- 
curaduría Ambiental y del Ordena- miento Territorial (PAOT). La Fiscalía General de Justicia 
(FGJ) de la Ciudad se limitó a investigar 130 edificios con 264 niveles excedentes en lo que 
denominó el Cártel Inmobiliario de Benito Juárez, construidos entre 2008 y 2022. Salvo en 
Milpa Alta, en las otras 15 alcaldías también se llevaron a cabo obras irregulares, 
equivalentes a construir al menos 10 rascacielos, cada uno de 57 pisos, 2 pisos demás a los 
que tiene la Torre Mayor en Paseo de la Reforma. Met. 8. 
 
 
 



ACUSAN A LA FISCALÍA DE TORTURAR Y FALSEAR.  Juan David "N", presunto agresor 
de Alessandra Rojo de la Vega, cuando era candidata a la Alcaldía Cuauhtémoc, acusó que 
fue torturado y amenazado por personal de la Fiscalía capitalina para obligarlo a declararse 
culpable. Él y Juan Carlos "N", presunto auxiliador de ese ilícito, interpusieron un amparo 
contra el auto de vinculación a proceso por su presunta participación en el feminicidio en 
grado de tentativa. Acusaron que el 31 de mayo personal de la Fiscalía General de Justicia 
(FGJ) se presentó con ellos en el Reclusorio Norte para torturarlos. "Se entrevistaron con 
nosotros y a través de coacción, presión y tortura en nuestra persona, nos obligaron a 
transcribir y firmar escritos donde revocábamos a los defensores privados nombrados, 
solicitábamos audiencia para resolver de inmediato nuestra situación jurídica, y 
nombrábamos a los defensores públicos para ser asistidos", refiere el amparo. Juan David 
"N" pidió no declarar, pero personal de la FGJ lo aleccionó para hacerlo y, aunque habían 
sido trasladados al Reclusorio Norte, la audiencia fue virtual. Ref. 4-Cd., Met. 4. 
 
 
ALESSANDRA NIEGA LA NUEVA ACUSACIÓN DE CATY. Alessandra Rojo de la Vega, 
alcaldesa electa en Cuauhtémoc, negó que el Instituto Electoral de la Ciudad de México haya 
señalado que cometió violencia política de género contra Caty Monreal, como lo señaló la 
morenista.  Por separado, en entrevista con MILENIO tras encabezar una asamblea 
informativa acompañada de vecinos en la explana- da de esa alcaldía, Monreal con- firmó 
que busca la nulidad de la elección por la demarcación argumentando violencia política en 
razón de género y rebase en el tope de gastos de campaña por parte de la virtual alcaldesa 
electa. La ex abanderada morenista afirmó que ella no litiga en me- dios en contraste con 
Rojo de la Vega y confió en que las autoridades electorales le den la razón.  Mil. 9. 
 
 
IMPLICADOS EN AGRESIÓN PROMOVIERON AMPARO. Denuncian que bajo coacción, 
presión y tortura a transcribir, firmaron declaración; FGJ asegura que acusación está 
acreditada. L os presuntos responsables del atentado de Alessandra Rojo de la Vega, 
alcaldesa electa de Cuauhtémoc, el pasado 12 de mayo, promovieron un amparo luego de 
denunciar que fueron presiona- dos para rendir declaración. La medida cautelar de prisión 
preventiva para Juan David "N" y Juan Carlos "N", inició en el penal de Santa María 
Chiconautia, Ecatepec, Estado de México, por delitos contra la salud y portación de arma 
prohibida, misma que continúan en el Reclusorio Preventivo Varonil Norte, donde se 
celebrarán las audiencias. Los imputados declararon que dentro del Reclusorio, personal de 
la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, les forzaron bajo coacción, presión y 
tortura a transcribir y firmar escritos para re- visar a sus defensores privados y nombrar a los 
defensores públicos como sus nuevos representantes. Asimismo, recibieron amenazas, "que 
en caso de no cooperar con lo que ellos querían, nos iban a chingar bien y bonito, a mi 
familia la iban a relacionar con una banda de narcomenudistas, a todos les iban fincar alguna 
responsabilidad penal", declaró uno de ellos. Pre. 31. 
 
 
 
 
 
 
 
 



DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
 
PEGA A INTERURBANO EL CAMBIO DE TRAZO. Mover el trayecto original de Avenida 
Vasco de Quiroga hacia la Barranca Tacubaya causó retrasos y sobrecostos en el Tren 
México-Toluca, expuso el investigador de la Universidad de Guadalajara, Rubén Chavarín. 
"La última modificación sustancial fue en el 2020, más de seis años después del inicio de las 
obras, en el Tramo 3, con la intención de dar conexión a otros proyectos, la Cuarta Sección 
del Bosque de Chapultepec y la Universidad de la Salud", indicó Chavarín. El objetivo del 
cambio fue edificar la estación adicional Vasco de Quiroga, ubicada en el Pueblo de Santa 
Fe, para darle acceso al tren a los habitantes del lugar, debido a su rechazo a que el tren 
transitara sobre Avenida Vasco de Quiroga. "Esta modificación, además de extender el 
retraso de la construcción, añadió otro componente contradictorio: si se trata de un tren inter-
urbano, cuyo principal objetivo es transportar pasajeros entre México y Toluca, ¿por qué 

agregar otra costosa estación urbana?". Ref. 6, Pre.1-8.  

 
CHINOS CONTRA INVASIÓN DE CARRILES CONFINADOS: BREVE HISTORIA DEL 
RENACER EN LA MOVILIDAD ELÉCTRICA. Durante los últimos 35 años, urbanistas 
mexicanos advirtieron del gran error que era perder la tradición de movilidad eléctrica, con 
trolebuses y tranvías, que era parte de la vida cotidiana en la Ciudad de México del siglo XX. 
En la primera década del presente siglo, lo único que quedaba eran pequeños reductos de 
esa tradición. El impulso para revertir esta situación provino de la globalización y de la 
entrada de China como potencia industrial capaz de competir por mercados, incluyendo el 
mexicano, que parecían reservados a los EU. Hace seis años, Yutong llegó al país y, frente a 
la inversión prevista para adquirir nuevos trolebuses y renovar la flotilla abandonada desde la 
década de los noventas, optó por analizar la situación de la movilidad eléctrica antes de 
hacer un planteamiento comercial. El equipo de Yutong recorrió el trazo del antiguo trolebús 
que conectó al sur de la Ciudad de México con el Centro Histórico. Cró. 16.  
 
VISIBILIZAN A CICLISTAS CON USO DE PLAYERAS. Ciclistas buscan concientizar a los 
automovilistas, motociclistas y peatones sobre los derechos de los ciclistas con el uso de 
playeras. Yunnuén Salguero, quien desde hace más de 10 años es ciclista urbana, relató que 
en 2018 uno de sus conocidos imprimió en prendas los artículos del Reglamento de Tránsito 
de la Ciudad con el objetivo de que se les conozca y respete. "Esto fue una iniciativa de un 
conocido que también es ciclista, ya tiene algún tiempo que llevó (a cabo) esta idea. Mucha 
gente no conoce el Reglamento de Tránsito, de ¿ alguna manera, nosotros como ciclistas 
(podemos) hacerlo también visible el tema", detalló. Salguero usa una en la cual se expone el 
Artículo 17, el cual plantea que los ciclistas tienen derecho a ocupar un carril completo. Esta 
normativa también regula el uso de la vía completa cuando los conductores de vehículos no 
motorizados viajan en comitivas organizadas. Agregó que cuando porta esta playera recibe 
algunos comentarios negativos, tanto de peatones como de conductores. Ref.6.  

   
 
 
 



NO PELA A RTP ADEUDOS A LOS TRABAJADORES. La Red de Transporte Público de 
Pasajeros de la Ciudad de México (RTP), no quiso pagar. la totalidad de lo que adeuda por 
demandas laborales, pues de acuerdo con sus propios informes aún adeuda la una tercera 
parte de estos. De acuerdo con los Indicadores de Resultados que RTP reportó, el primer 
semestre de 2023 no pagó ninguno de los laudos emitidos por la Junta de Conciliación y 
Arbitraje, es decir sentencias en favor de trabajadores de la dependencia, a pesar de que se 
comprometió a liquidarlesun 50 porciento: Posteriormente durante el tercer trimestre pagó un 
33 por ciento de las sentencias, y en el último trimestre una parte igual, pero, para 2024 el 
organismo no reportó este rubro como algún indicador a cumplir. Bas. 12.  
 
 

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCION CIVIL 
 
 
SE REDUCE INCIDENCIA DELICTIVA EN LA CEDA. De 2008 a lo que va de 2024 se ha 
logrado una reducción del 83% en la indecencia delictiva de alto impacto en la Central de 
Abastos de la CDMX. “En estos cinco años hemos logrado bajar un 83% la incidencia de 
delitos de alto impacto, lo que nos ha permitido atender delitos como robo simple, abuso de 
confianza e infracciones a la ley de cultura cívica”, afirmó Lorenzo Chávez Santos, 
coordinador de Seguridad, Vialidad y Protección Civil. Pre. 5. 
 
TEMEN OTRO INCIDENTE EN LA COLONIA CIUDAD LAGO. Vecinos de la Colonia Ciudad 
Lago aún viven con miedo pues aseguran que en la zona aún persiste un fuerte olor a 
combustible. Por parte de personal de PEMEX, bomberos de Nezahualcóyotl y Protección 
Civil se llevaron a cabo trabajados de limpieza de coladeras y búsqueda de tomas 
clandestinas sobre La Vía Tapo en este municipio del Estado de México en los límites con las 
alcaldías Venustiano Carranza y Gustavo A Madero. Pre. 10, Sol 18. 
 
OBRA IRREGULAR DAÑA GRAVEMENTE DEPARTAMENTOS EN MH; INVEA, SEDUVI, 
FGJ Y PC EVADEN RESPONSABILIDAD DE CLAUSURARLA. Desde su edificación, el 
nuevo complejo de departamentos de la Calle Francisco Murguía número 86, Colonia 
Escandón, afectó severamente la estructura de los inmuebles colindantes, ya que los 
permisos de obras y uso de suelo se desarrollaron en la irregularidad, sin que las autoridades 
responsables de verificación de obras, como el INVEA y SEDUVI estén dispuestas a 
intervenir para clausurar o investigar a los encargados de la construcción. Ante la 
cuarteadura de techos, desprendimiento de aplanados, paredes y excesiva humedad y salitre 
en el suelo, los vecinos solicitaron a Protección Civil de la Alcaldía Miguel Hidalgo un 
dictamen de riesgos, institución que la calificó como de alto riesgo. Después, Protección Civil 
capitalina avaló los hechos. Cró. 14. 
 
SOLICITAN EN TLALPAN MEJORAR RED PLUVIAL. Habitantes del Pueblo de San Miguel 
Topilejo, en Tlalpan, urgieron a las autoridades a mejor la red pluvial y desagüe para evitar 
inundaciones ante la temporada de lluvias que han afectado la zona. La noche del martes, 
después de que la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil activara la 
alerta roja por lluvias en la CDMX, la Alcaldía reportó al menos ocho puntos críticos en donde 
se desplegó el operativo para atender inundaciones y afectaciones, la mayoría ubicada en 
Topilejo. Ref. 3. 
 



SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE  
 
 
ATRIBUYEN DIÉSEL EN NEZA A ….¡TALLERES MECÁNICOS!. Autoridades del Municipio 
de Nezahualcóyotl atribuyeron la presencia de diésel y aceite en el drenaje de la Colonia 
Ciudad Lago, contigua a la Alcaldía Gustavo A. Madero, a... ¡talleres mecánicos!. 
«Protección Civil, tanto Estatal como Municipal, han ubicado puntos donde se vierte aceite 
automotriz con trazas de diésel; señala Pemex, es lo que han dictaminado en sus 
laboratorios". Reportó el director de Gobierno, Abel Aguilera. De acuerdo con las 
autoridades, el olor a hidrocarburos que brota de las coladeras en la zona de las vías del tren 
sería generado por establecimientos en Ciudad Lago, situada en el límite con Cuchilla del 
Tesoro y CTM Aragón, las cuales enfrentan la ordeña de ductos desde hace meses. "Se 
habla de 18 puntos, que son básicamente talleres de reparación de vehículos en general, 
lavados de autos", precisó. En la reunión con los vecinos, el Presidente Municipal, Adolfo 
Cerqueda, aseguró que con Pemex habrá una red de recolección del aceite en los talleres 
mecánicos, para evitar que lo tiren al drenaje. Aguilera descartó que las fugas de turbosina 
del gasoducto que abastece al Aeropuerto, el cual pasa debajo de la avenida 604, en GAIM, 
sea el origen del olor, de acuerdo con los dictámenes de la Fiscalía General de Justicia del 
Estado de México. Ref.1-6, Met.11, Pre.10.  
 
 
IMPULSAN NORMA AMBIENTAL PARA EL MANEJO DE RESIDUOS TEXTILES. La 
Secretaria del Medio Ambiente informo que está impulsando la propuesta de una norma 
ambiental para el manejo integral de los residuos textiles, la cual contempla su recuperación, 
separación, clasificación, almacenamiento, recolección, transporte, valorización, 
aprovechamiento y disposición final dentro de la capital. A través de un comunicado, la 
dependencia indico que el objetivo es establecer instrumentos regulatorios y de apoyo que se 
adopten tanto en la industria como en la ciudadanía para contar con prácticas más 
sostenibles respecto al manejo de residuos textiles dentro de la industria de la moda y otros 
actores involucrados en la cadena de valor. Refirió que el Programa de Gestión Integral de 
Residuos para la Ciudad de México (PGIR) 2021-2025 estima que el 2.94% de la generación 
de residuos valorizables equivale a textiles, que se traduce en 364.67 toneladas al día. +Chi. 
2. 
 
 
 

SISTEMA DE AGUAS 
 
 
COLAPSAN LLUVIAS VIALIDADES EN NAUCALPAN. De acuerdo con la Red de 
Estaciones Pluviométricas del Sistema de Aguas de la CDMX, en la estación de San Andrés 
Atoto, ubicada en el municipio se había acumulado 30.25 milímetros de lluvia, que 
corresponde a una precipitación muy fuerte. Ref. 1. 
 
 
 
 
 



PROGRESO CON JUSTICIA 
 

 
SECRETARÍA DE SALUD 
 
 
SSC REGISTRA AUMENTO DE 56.8% EN CASOS COVID. La Secretaría de Salud federal 
notificó 729 casos de Covid-19 en México durante la última semana, cifra que significa 56.8 
por ciento en comparación con el penúltimo registro, que fue de 465 casos y en total suman 
nueve mil 269 contagios en lo que va del 2024. Por lo anterior, son varios los lugares donde 
nuevamente se vuelve al uso de cubrebocas y se han reinstalado módulos de atención 
primaria para detectar el virus y aplicación de vacunas. En el caso de la Secretaría de Salud 
de la Ciudad de México se informó que se puede acudir al Centro de Salud más cercano 
para recibir un refuerzo contra COVID. Cada alcaldía cuenta, por lo menos, con dos, además 
de 33 puntos de vacunación. Raz. 12, Exc. 9. 
 
 
LLEVAN SERVICIOS DE SALUD A TRABAJASORES SEXUALES. La Secretaría de Salud 
anunció  que este jueves nueve unidades móviles del Instituto para la Atención y Prevención 
de las adicciones se instalarán en Calzada de Tlalpan para brindar atención a personas 
trabajadoras sexuales; estarán ubicadas desde Metro San Antonio Abad hasta Portales, de 
20:00 a 00:00. +CH. 2. 
 
 
LA NUEVA CRISIS: DESABASTO DE VACUNAS. Aun cuando se pusieron a la venta dos 
vacunas contra el COVID-19 en el país. Ciudadanos batallan para encontrar biológicos 
contra este virus. A ello, se suma que las nuevas variantes han dejado obsoletos varios 
desarrollos que se aprobaron en la pandemia, además de que los esquemas de vacunación 
del gobierno se pausaron. En medio de un repunte de dichos casos a nivel nacional, la 
disponibilidad y eficacia de las vacunas que combaten a este virus generan incertidumbre 
entre los ciudadanos de todo el territorio nacional, quienes han comenzado a buscar el 
biológico en farmacias y supermercados de todo el país. Los casos confirmados de esta 
enfermedad se aceleraron en los últimos días en los 32 estados de la República mexicana, lo 
que encendió las alertas de las autoridades locales y federales que han comenzado a 
reportar un aumento de los ingresos a hospitales y centros médicos, además de defunciones. 
RÍ. 12, 13, 14, y 15. 
 
 



SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO 

 
BUSCAN NUEVO RÉCORD EN FERIA DE LA TORTA. El Alcalde de Venustiano Carranza, 
Evelin Parra, anunció que la 19° Feria Internacional de la Torta buscará establecer un record 
mundial con una torta de 76 metros y 950 kg. El evento que se llevará a cabo del 31 de julio 
al 4 de agosto, contará con más de 80 expositores nacionales e internacionales, y espera 
una derrama económica de más de 5 mdp. Eco. 71. 
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